

**DEPARTEMENT
GESUNDHEIT UND SOZIALES**

Kantonaler Sozialdienst

Fachstelle Alter und Familie

15. April 2024

Wettingen: Familypunkt – Gemeinsames Spielen

Kurzbeschreibung ¹

An verschiedenen Standorten in der Gemeinde Wettingen organisieren der Verein Familypunkt und die Fachstelle Gesellschaft und Sport jeden Monat einige abwechslungsreiche Anlässe für Kinder und Erwachsene. Spiel, Spass und Kreativität stehen im Zentrum des halbjährlich festgelegten Programms.

Ausgangslage

In Wettingen wohnen rund 21'600 Menschen, ein Fünftel der Bevölkerung sind Kinder und Jugendliche. Bei Freizeitangeboten sind verschiedene Organisationen, darunter auch Vereine, federführend. Der Verein Familypunkt engagiert sich seit 2019 auf dem Spielplatz Rebhalde für vielfältige Spielaktivitäten und Begegnungen.

Aufgrund der hierbei gewonnenen Erfahrungen entstand der Wunsch nach einem erweiterten Programm, das wetterunabhängig stattfinden kann und sich für verschiedene Zielgruppen eignet. Die Präsidentin des Vereins Familypunkt wandte sich mit diesem Anliegen an die Leiterin der kommunalen Fachstelle Gesellschaft und Sport.

Umsetzung des Projekts

Das Schaffen niederschwelliger Angebote für alle Einwohnerinnen und Einwohner ist für die Fachstelle Gesellschaft und Sport der Gemeinde Wettingen eine Kernaufgabe. Ausgehend von den schon länger stattfindenden Aktivitäten des Vereins Familypunkt auf dem Spielplatz Rebhalde sah die Fachstellenleiterin eine Ausweitung der Aktivitäten als grosse Chance, um über gemeinsames Spielen generationen- und kulturverbindend zu wirken.

Die Vereinspräsidentin und die Fachstellenleiterin eruierten, welche Anlässe und Angebote sich eignen könnten. Es sollte nicht alles auf dem Spielplatz stattfinden, weshalb die Projektverantwortliche (die Fachstellenleiterin) verschiedene Institutionen wie beispielsweise die Ludothek, Schulen und ein Alterszentrum für die Mitwirkung einbezog.

Innert Kürze erstellten die beiden Frauen ein Halbjahresprogramm für Januar bis Juni 2024 – mit Spiel, Spass und Kreativität für alle: vom Fasnachtmasken-Basteln über die Mini-Disco bis zum Brettspielnachmittag für ältere Menschen und Kinder. Die meisten Anlässe finden mehrmals statt, um damit möglichst viele anzusprechen und zugleich breite Erfahrungen zu sammeln.

Die Vereinspräsidentin, auch Inhaberin von zwei Kitas, führt die Anlässe auf ehrenamtlicher Basis durch. Die Projektleiterin unterstützt bei der Planung, Organisation und Öffentlichkeitsarbeit.

Im Juni 2024 kommt es zur Auswertung der Anlässe, um herauszufinden, wie es im zweiten Halbjahr weitergehen könnte: Welche Angebote waren beliebt, was sollte nicht mehr stattfinden und was fehlt auf dem Programm?

Herausforderungen

- Übersichtliche Präsentation der Informationen: Weil das Halbjahresprogramm kurzfristig entstand und viele, auch spontane Ideen einflossen, wirkt der jetzige Flyer unübersichtlich. Für die Erstellung des nächsten Programms sind mehr Zeit und eine neue visuelle Gestaltung eingepplant.
- Verschiedene Kulturkreise einbeziehen: Als besonders anspruchsvoll erweist sich das Ziel, mit

¹ Interview und Text: Pascale Gmür

dem Angebot auch integrativ zu wirken und Menschen verschiedener Kulturkreise, beispielsweise Migrantinnen und Migranten, anzusprechen.

- Freiwilligenarbeit als Basis: Die Durchführung der Anlässe ist vom ehrenamtlichen, kontinuierlichen Engagement der Präsidentin des Vereins Familypunkt abhängig. Ansonsten wäre das Angebot für die Gemeinde finanziell nicht tragbar.

Wirkung des Projekts für Kinder und Familien

- Breite Palette an kostenlosen Aktivitäten: Der Verein Familypunkt und die Gemeinde Wettingen bieten eine attraktive Auswahl an niederschweligen, angeleiteten und kostenlosen Aktivitäten (mit Ausnahme eines Unkostenbeitrags für Bastelmaterial). Da mehrmals monatlich Anlässe geplant sind, bestehen für Interessierte auch terminliche Alternativen.
- Die Gemeinde kennenlernen: Indem die Anlässe die Teilnehmenden zu verschiedenen Standorten in Wettingen führen, entwickeln sich neue Bezüge zur Gemeinde. Familien lernen diverse Spielplätze, die Ludothek, die Bibliothek, das Alterszentrum oder Schulhäuser näher kennen.

Nutzen des Angebots für die Gemeinde

- Kinderfreundliche Gemeinde: Seit Ende 2017 trägt die Gemeinde Wettingen das Unicef-Label "Kinderfreundliche Gemeinde". Um dieses zu behalten, sind Aktionspläne im Hinblick auf die periodische Rezertifizierung erforderlich. Das Programm Familypunkt ist ein gutes Beispiel dafür, dass sich Kinder in Wettingen in einem anregenden, entwicklungsfördernden Umfeld bewegen können.
- Motivation für Freiwilligenarbeit: Das positive Beispiel des Vereins Familypunkt kann Einwohnerinnen und Einwohner dazu anregen, sich ebenfalls ehrenamtlich einzusetzen.

Weitere Informationen

Gemeinde Wettingen

Fachstelle Gesellschaft und Sport

gesellschaft@wettingen.ch

Halbjahresprogramm des Familienangebots

www.familypunkt.com